

Öffnungszeiten des Rathauses

Montag: 10.00 Uhr bis 12.00 Uhr und 17.00 bis 19.00 Uhr
Donnerstag: 17.00 Uhr bis 19.00 Uhr
Kontakt: gemeinde@guggenhausen.de; 07503-534

Entwicklungsprogramm Ländlicher Raum (ELR)

Wir konnten in den letzten Jahren für einige Bauherren, die ihre Gebäude modernisierten, sanierten oder umnutzten, die interessante Förderung des Landes für diese Maßnahmen aktivieren. Dieses Jahr ist in Guggenhausen eine Modernisierungs- und Ausbaumaßnahme mit einer Fördersumme von 45.000 Euro in das Programm aufgenommen worden. Das ist sehr erfreulich, denn mit jeder Baumaßnahme im Bestand halten wir unsere Gemeinde auf dem aktuellen Stand und erweitern im besten Falle Wohnraum, ohne neue Flächen zu überbauen.

Für den neuen Antrag, den jeweils die Gemeinde stellen muss, ging in diesem Frühsommer noch keine Bewerbung ein. Abgabefrist der Gemeinde ist der 30.9. jedes Jahres. Falls Sie also noch ein Vorhaben in der Planung haben, welches in die Förderung des ELR fallen kann, zögern Sie nicht, damit zum Rathaus zu kommen.

Allerdings sollte es in einem Planungsstadium sein, das eine zeitnahe Umsetzung erlaubt, am besten mit schon genehmigtem Bauantrag oder einem genehmigungsfähigen Baugesuch. Für Überlegungen, die noch wenig konkret sind, sollten Sie auf jeden Fall eine Antragsstellung im nächsten Jahr in Erwägung ziehen. Welche Schritte Sie dabei tun sollten, kann auch in einem gemeinsamen Gespräch im Rathaus geklärt werden.

Gemeinsam zur Arbeit mit der Pendla-App

Die Pendla Plattform hilft beim Finden und Organisieren von gemeinsamen Fahrten zur Arbeitsstelle. Für Nachbarn, die im gleichen Unternehmen arbeiten, ist das Absprechen von gemeinsamen Fahrten zur Arbeit kein Problem und wird oft auch gemacht. Dort, wo die Arbeitsstellen zwar in der Nähe zueinander liegen und die Arbeitszeiten auch einigermaßen übereinstimmen, scheidet ein gemeinsames Fahren oft nicht am guten Willen, sondern daran, dass man gar nichts voneinander weiß. Für diese Fälle wurde die pendla-App entwickelt, mit der Wohnort, Arbeitsort und Arbeitszeiten abgestimmt und so passende gemeinsame Mitfahrmöglichkeiten angezeigt werden. Hier könnte sich also herausstellen, dass der Weingartener Bauhofmitarbeiter, der in Guggenhausen wohnt und die Verwaltungsangestellte im Landratsamt, die in Riedhausen wohnt, meist zur gleichen Uhrzeit an wenig voneinander entfernte Arbeitsorte pendeln. Auf der Homepage der Gemeinde wird die App und ihre Funktion vorgestellt. Schauen Sie und machen sich mit der App vertraut, vielleicht können Sie durch die gemeinsame Fahrt zur Arbeit Sprit und Geld sparen.

<https://www.guggenhausen.online/de/buergerinformationen/Mobilitaet-in-Guggenhausen> .

Wie heizen wir in Zukunft? Infoveranstaltungen am 5.10.2023 oder 21.11.2023, 18-20:30 Uhr

Viele Gebäudeeigentümerinnen und -eigentümer treibt die Frage um, wie sie ihr Haus in Zukunft beheizen sollen. Auch Kommunalverwaltungen befassen sich mit der Frage, wie Bewohnerinnen und Bewohner in Zukunft mit Wärme versorgt und die Treibhausgasemissionen in Gebäuden drastisch gesenkt werden können. Kommunale Wärmepläne weisen zum Beispiel Gebiete für neue oder erweiterte Wärmenetze aus, die mit erneuerbaren Energien und betrieblicher Abwärme gespeist werden. In Gebieten mit geringerer Wärmedichte können dezentrale Systeme wie Wärmepumpen eingesetzt werden. Was bedeuten diese Perspektiven technisch und finanziell für die Bürgerschaft? Welche

Vor- und Nachteile sind damit verbunden und was ist bei der Entscheidung für die Heizung der Zukunft zu berücksichtigen? Die Veranstaltung findet in Kooperation mit der Klimaschutz- und Energieagentur Baden-Württemberg statt. Anmeldungen und weitere Informationen zur Veranstaltung: <https://umweltakademie.baden-wuerttemberg.de/fachtagungen-und-fortbildungen>

Musik und Mundart von Menschen mit Handicap

Am 17. September um 14.30 Uhr veranstaltet eine kreisweite Initiative für Menschen mit Handicap einen Nachmittag „Musik und Mundart“ im Gasthof Adler in Ebenweiler und lädt Bürgerinnen und Bürger der umliegenden Gemeinden recht herzlich ein.

Programm Ernährungszentrum Bodensee- Oberschwaben

Das Ernährungszentrum Bodensee-Oberschwaben bietet auch diesen Herbst wieder sehr interessante Veranstaltungen rund ums gute Essen für Kinder und Erwachsene an. Der Veranstaltungskalender liegt im Rathaus auf, Sie können ihn aber auch unter www.ernaehrung-oberschwaben.de abrufen.

Interkulturelle Woche

Migration ist ein Dauerthema der letzten Jahre und wird es wohl auch noch längere Zeit bleiben. Für die Gemeinden ist es vor allem die Frage der Unterbringung von Menschen, die sich auf den Weg machen um vor Krieg, Hunger und Elend zu fliehen. Für die Geflüchteten wie für uns alle ist es eine Frage des Kontakts, des Sich-Zurechtfindens in einer neuen Umgebung. Der Landkreis hat sich deshalb auf den Weg gemacht und in den „Interkulturellen Wochen – Neue Räume“ Veranstaltungen zusammengestellt, die sich mit dem Themenfeld „Ankommen-Verstehen-Aufgenommenwerden“ befassen. Der Veranstaltungskalender kann auf dem Rathaus abgeholt oder im Internet unter: www.rv.de/ikw eingesehen werden.

Bürgermeisteramt

50 Jahre Landkreis Ravensburg – Landkreisfestival am 16. und 17. September in Wolfegg

Auf die Bekanntmachung in „Gemeinsamer Teil – Allgemeine Bekanntmachungen“ wird hingewiesen. Wir bitten um Beachtung.

Freiwillige Feuerwehr Unterwaldhausen/ Guggenhausen

Noch ein Highlight vor dem Schulalltag - Ferienprogramm 2023

Am Freitag, den 8. September von 15:00 Uhr - 17:30 Uhr, gibt es, wie jedes Jahr, von der Feuerwehr eine Veranstaltung für Kinder von 3 – 83. Für die jüngeren Kinder gibt es eine Vielzahl von neuen Spielstationen, für die „Älteren“ Einblick und Erklärung von interessanter Feuerwehrentechnik, die den Feuerwehrleuten im Zweifelsfall hilft, uns zu helfen.

Für Getränke und eine kleine Stärkung aller Besucher wird gesorgt sein.

Auf Ihr und Euer Kommen freuen sich die Kameraden der Feuerwehr
Unterwaldhausen/Guggenhausen.

Vereinsnachrichten

Musikverein Unterwaldhausen

Musik macht Freu(n)de – entdecke dein musikalisches Talent!

Du hast Lust ein Instrument zu erlernen? - Dann bist du bei uns genau richtig!

Ein eigenes Instrument zu erlernen ist für Kinder etwas ganz Besonderes. Spielerisch werden im Musikverein sogenannte Schlüsselqualifikationen wie Teamfähigkeit, Kreativität, Eigeninitiative, Selbstorganisation und Durchhaltevermögen gelernt.

Ein Einstieg in unsere Jugendausbildung ist jederzeit möglich.

Wir bieten Blockflötenunterricht ab der ersten Klasse an und Instrumentalausbildung ab der dritten Klasse. Die Auswahl ist groß. Gerne kannst Du alle Instrumente einmal ausprobieren. Melde Dich

einfach telefonisch bei unserer Jugendleiterin Sonja Wohlwender
(07505/677). Wir freuen uns auf Euch!
Euer Musikverein Unterwaldhausen